

Jahresbericht 2017 des Präsidenten

Aktivitäten und Vereinsanlässe

- Orchideenpflege im Haus und auf der Fensterbank, Referent: Daniel Page
- Ordentliche Hauptversammlung
- Geschichten von Schweizern und Orchideen, Referent: Dr. Rudolf Jenny
- Orchideenausstellung in Winterthur 60 Jahre SOG
- Einheimische Orchideen, Referent: Dr. Christian Gnägi
- Talkrunde Gartenorchideen, Moderation: Olivier Tschuy
- Ecuador, Land, Leute Leidenschaft, Referent: German Senger
- Sommertreffen in der Elfenau
- Botanische Streifzüge durch Bolivien, Referent: Dr. Günter Gerlach
- Orchideen umtopfen und kleine Orchideenbörse, Referentin: Dora Gerhard
- Kleine Orchideen ganz gross, Referent: Pavel Anđel
- Weihnachtslotto, Spielleiter: Philippe Etique
- Im Vorstand wurden 2 Sitzungen durchgeführt
- An 2 PK Sitzungen habe ich als Vertreter vom OVB teilgenommen
- Zur Vorbereitung der neuen Ausstellung hat das OK 10 Sitzungen durchgeführt
- An 9 Vereinsabenden wurden durchschnittlich 16 Orchideen präsentiert
- Von 142 vorgestellten Pflanzen haben 24 eine OVB Auszeichnung erhalten

Vorträge fanden an 6 Vereinsabenden statt und wurden teilweise auch von Gästen besucht. Das Themenspektrum reichte von einheimischen Orchideen über Reiseberichte bis zu Makrofotografien von Kleinstorchideen.

Die Hauptversammlung verlief zügig. Zu Diskussionen Anlass gab die Abstimmung über die bevorstehende Ausstellung im 2018. Der frühe Ausstellungszeitpunkt verbunden mit dem Wetterrisiko löste Befürchtungen aus. Trotzdem wurde der Ausstellung zugestimmt. Die Abstimmung über eine Erhöhung der Vereinsbeiträge ging gründlich daneben. Statt einer Beitragserhöhung kam eine Reduktion der Mitgliederbeiträge zustande.

Die Orchideenausstellung in Winterthur war ein nationales Ereignis der Orchideengilde. Der Orchideenverein Bern durfte eine Silbermedaille für die Standgestaltung entgegen nehmen. Dazu kamen noch weitere Gold, Silber, und Bronzemedailles für ausgezeichnete Pflanzen.

Die Talkrunde (neudeutsch) Gesprächsrunde zum Thema Gartenorchideen fand guten Zuspruch. Unter der Leitung von Olivier Tschuy haben Vereinsmitglieder über ihre Erfahrungen mit Gartenorchideen berichtet, dabei gab es viel Neues zu lernen.

Die Exkursion an den Orchideenweg in Meikirch musste wegen zu wenig blühenden Orchideen leider abgesagt werden. Die Wetterkapriolen im 2017 hatten zur Folge, dass viele schon verblüht und andere noch nicht zur Blüte gekommen sind. Diese Exkursion wird im Folgejahr wiederholt, wir hoffen dann auf bessere Umstände.

01. 02. 2018

Der Helfereinsatz im Orchideenbiotop unter der Leitung von Christian Gnägi wurde von unserer Seite noch nicht überlaufen. Olivier Tschuy hat sich aber einen halben Tag lang in den Kampf gegen die Goldruten gestürzt und danach eine interessante Führung in ein Orchideenbiotop erhalten. Dieser Helfereinsatz ist äusserst wertvoll, er gibt uns die Chance, tatsächlich etwas für unsere einheimischen Orchideen zu tun. Ich werde mich dieses Jahr ebenfalls anmelden.

Das Sommertreffen in der Elfenau ist wieder perfekt gelungen. Gut organisiert von Elfriede Egger und kulinarisch verwöhnt von K&K Käthi und Konrad Beutler, genossen wir einen herrlichen Sommerabend in der Elfenau.

Die Orchideenreise nach Hannover in die Herrengärten und nach Stuttgart in die Wilhelma wurde von Hanspeter Gerber wieder einmal hervorragend organisiert und bleibt uns in allerbesten Erinnerung.

Orchideen umtopfen mit Dora Gerhard war ebenfalls sehr interessant. Sicher, vieles kennt man ja schon. Trotzdem gibt eine Demonstration Gelegenheit für neue Erkenntnisse. Die anschliessend folgende kleine Orchideenbörse war recht erfolgreich. Dabei gibt es ein ungeschriebenes Gesetz: Wer zuerst da ist, bekommt die interessantesten Pflanzen und weil dieses Gesetz ungeschrieben ist, kann man es auch nicht ändern.

Das Weihnachtessen mit dem Orchideenlotto ist der letzte und am meisten besuchte Anlass im Vereinsjahr. Weil von der Orchideenreise ein Batzen übrig blieb, gab es für die Reiseteilnehmenden eine prächtige Wasserfallorchidee geschenkt. Spannend wurde es kurz vor Lottobeginn, die Orchideen von Meyer Wangen waren im Stau hängen geblieben. Doch in letzter Minute sind sie eingetroffen und wir konnten loslegen. Philippe Etique als Spielleiter war wieder einmal in Hochform und viele wunderschöne Pflanzen fanden einen neuen Besitzer oder Besitzerin.

Bedanken möchte ich mich vor allem bei unserem Vorstand, Elfriede Egger, Irène Dornbierer, Barbara Althaus und Olivier Tschuy für ihre unermüdliche Unterstützung in der Vereinsführung. Die Zusammenarbeit ist sehr angenehm und alle helfen einander wo es geht.

Auch den Revisoren Alfred Steinger und Philippe Etique gehört mein Dank für ihre kritische Prüfung der Vereinsrechnung.

Mein besonders herzlicher Dank richtet sich an unseren **Hanspeter Gerber**, er hat wiederum eine wunderschöne Orchideenreise perfekt organisiert. Dazu hat er im Organisationskomitee für die Ausstellung mit Roland Schafflützel grossartige Arbeit geleistet.

Zu guter Letzt bedanke ich mich bei euch allen für eure tolle Unterstützung. Wir sind ein grossartiger Verein, dank jedem einzelnen von euch.

Der Präsident

Hans-Peter Bönzli